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2比1逆转卓尔，比赛行将结束时，
艾哈迈多夫一瘸一拐跟随队医走向场
边，他不是受伤，而是比赛中消耗过大
抽筋了。

如同一直以来给人留下的印象一
样，对艾哈来说，这又是一场没有进球
和助攻的比赛，但同时，没有人会否认
他的重要性。不知不觉间，从2017赛季
加盟球队以来，艾哈已经为上港出战
了100场比赛，其中包括了60场中超、
31场亚冠和九场足协杯比赛。

2017赛季初，艾哈迈多夫从俄超
转战中超，作为乌兹别克斯坦国家队

的队长，他的转会费仅700万欧元，要
知道，当时艾哈还曾一度被英超豪门
阿森纳相中，而从加盟上港之后的表
现来看，这笔投资实在是物超所值。三
个多赛季以来，艾哈虽然是一名亚洲
外援，但更多时候他在队中的作用却
相当于一名“非亚外”，尤其是在2017
和2018两个赛季中，当时联赛只能有
三名外援同时出场，艾哈在中场的攻
守平衡属性令他往往能够在和埃尔克
森的竞争中脱颖而出。当艾哈迈多夫
能够出场时，奥斯卡就能将更多重心
投入到前场进攻中，而不用频繁回撤

梳理组织。对于艾哈，上港队中流传着
这样一句话，“懂球的人，都知道他有
多好。”由此不难看出，队友们对艾哈
实力的认可。
“老实说，在我来到这里之前，确

实没有想过球队会如此出色，球队中
的每个人，从工作人员到球员，每个人
都非常积极。上海也是座非常漂亮的
城市，生活相当便利，我和我的家人都
很喜欢这里。”艾哈迈多夫说。三个多
赛季以来，艾哈用场上表现赢得所有
人的心，球场之下他很少出现在公众
视野面前，低调内敛的他，更习惯将时

间留在家人身上，更令上港俱乐部感
到安心的是，艾哈日常的职业素养就
和他在场上的稳定发挥一样，完全不
需要任何操心。
事实上，每年的夏季战役对艾哈

来说都不容易，除了天气因素，他还需
要克服一段时间的斋月影响。今年艾
哈刚满32岁，以他的技术特点和身体
状态，再保持一到两年职业生涯黄金
期完全不是问题。很显然，已经在上港
完成百场比赛的“乌腰王”，完全能被
称为上港队乃至中超赛场亚洲外援中
的“性价比之王”。

“乌腰王”百场里程碑，艾哈场上拼到抽筋

比赛最后时刻，卓尔中卫卡里索
手球，当值主裁金京元果断判罚点球，
上港迎来最好的绝杀机会。奥斯卡当
仁不让走上罚球点，场边上港的替补
席上，球员们屏息凝神，前一刻被替换
下场的买提江甚至已经跪在场地上，
直到奥斯卡将球罚进后，他才一跃而
起和大家一同庆祝，甚至都没顾上自
己已经累坏了的双腿。
“比赛到了最后时刻，这个球非

常关键，特别希望能够进去，我们确
实很渴望这场胜利。”赛后，谈及自己
当时跪地看球的原因，买提江这样说
道，而事实上，在当时那一刻，此举完
全是一种情不自禁的下意识行为，这
一幕也不由令人想起去年亚洲杯上
中国队战胜泰国队时，颜骏凌背对对

方球门等待队友罚点球的画面。“整
场比赛，大家都非常努力，很想把比
赛赢下来，那么热的天气条件下，双
方一直拼到了最后一刻。”买提江说。
赛后，球迷都对比赛中的这一幕津津
乐道，所有人都从中看到了买提江的
求胜欲望。
联赛开局两连胜后，一场面对青

岛黄海的平局，立刻让上港队承受了
不小压力，如果再在武汉卓尔身上“翻
船”，球队可能面临的舆论声音可想而
知，毕竟无论是黄海还是卓尔，从实力
上来说都被认为在上港之下，尤其周
三一战，对手还缺少了两名外援攻击
手。“每场比赛都很辛苦，只有团结的
球队不会被打败。”买提江说。

加盟上港以来，买提江很快就融

入到全队的战术体系中，1月底的亚
冠资格赛上，当时仅仅准备了10天的
买提江，就打出了令人信服的表现。
中超开战之后，他和艾哈迈多夫、奥
斯卡组成了比较固定的中场三人组，
在奥斯卡将更多精力投入到进攻中
的同时，买提江的主要任务就是通过
大范围的跑动进行拦截和串联，四轮
比赛他场场首发，并且打满了绝大部
分时间，表现相当稳定，在佩雷拉眼
中，上港16号已经是球队当仁不让的
中场主力。
赢下卓尔后，上港有三天休整，紧

接着就要在周日对阵石家庄永昌，买
提江说，自己要抓紧时间恢复，比赛一
场接一场不停歇，“希望和大家一起继
续赢下去。”

跪着看点球，买提江自释“情不自禁”

随着联赛的深入，各支球队针对
上港开始采用相似的密集防守思路，
过去两场比赛中，上港虽然收获三粒
进球，但却无一运动战进球，可以预
见，球队未来仍将面临同样的困难，能
否找到更合适有效的作战策略，将直
接影响球队未来的成绩走势。

髴破密集防守的“老问题”

“我觉得我们有机会可以赢……”
赛后发布会上，武汉卓尔主帅何塞的
话，直接表现出对本场比赛结果的遗
憾。他没有说错，从90分钟比赛过程
来看，尽管卓尔下半场一度被上港围
攻，但他们也曾发起过反击，若非颜骏
凌发挥神勇，上港可能还要丢球。要知
道，这还是在卓尔队缺少三名前场主
力攻击手的情况下。
因为伤病，卓尔锋线上两名外援

埃弗拉和拉斐尔都无缘出场，其中拉
斐尔还要养伤一段时间，埃弗拉前三
轮打入两球，是球队反击的头号发起
点，他的缺阵影响极大。此外，胡靖航
由于是租借身份，本场同样无法出战，
这种情况下，卓尔只能依靠一些本土
球员寻找反击机会，这大大减弱了球
队火力。即便如此，卓尔还是利用角球
机会率先叩开上港球门。
高温天气下，又是先丢球，这令上

港想取胜的难度再度增加。整个上半
场，上港队有意识地增加左边路陈彬
彬一侧的持球机会，看得出这也是有
意为之，目的就是要尽可能寻找边路
起球和突破的机会。只可惜，两个边路
始终没能给出太过精准的输送，加之
卓尔中卫卡里索的出色表现，别说进
球，就是禁区内争得第一点也非常困
难。唯一的一次好机会还是源自奥斯
卡，巴西人在右路闪开空间横扫门前，
可惜彬彬的俯身冲顶高出横梁。

单看上半场比赛，很容易让人联
想到球队之前与青岛黄海一战，同样
是面对密集防守，一旦上港无法在边
路找到太好的起球机会，中路就很难
有射门机会。更重要的是，在对手针
对洛佩斯的特点予以布置后，巴西人
也失去了前两轮中的突破空间，这样
一来，上港的进攻进入空有控球率却
无有效打击的状况，进球成了困难的
事情。

髵打法欠丰富，用人较固定

赛后技术统计显示，上港在控球
率、射门次数以及角球等全方位高过
武汉卓尔，赢下比赛可以说在情理之
中。但如果翻看以往上港与所谓同级
别对手间的较量可以发现，一旦球队
在控球率上占优的比赛，结果往往都

不太乐观。最直接的例子就是上赛季
面对广州恒大时，主动攻出去时的上
港，一旦无法进球，就容易遭到对手反
击。过去两轮面对青岛黄海和卓尔，一
次险些被对手零封，另一次则没了反
击箭头，未来要再有相似的局面，上港
还得多想办法才行。
联赛进入到第四轮，上港的一些

技战术打法免不了被对手研究，球队
在三后卫和四后卫之间的简单切换，
已经不太容易在每场比赛中都取得效
果。与卓尔一战的下半场，上港增加了

在左侧的进攻投入，通过持续打击寻
找机会，不过真正形成杀伤的，还是奥
斯卡的角球助攻，以及他在左侧传中
帮助吕文君在禁区内制造对方手球。
能够在如此艰难的情况下完成逆转，
奥斯卡自然功不可没，眼下巴西人在
进球、助攻和个人传球次数上均位列
队内甚至联赛专项统计之首，未来随
着对手增加对奥斯卡的贴防，上港能
否有别的方法打开局面值得关注。

另一方面，上港四场比赛在用人
方面也比较固定，当然，这也和球队

追求稳定有关，毕竟从轮换效果来
看，对阵青岛黄海一战时比较一般，
这似乎也让教练组多了一层疑虑。面
对卓尔，上港派出了除胡尔克外的全
主力阵容，随着本场比赛艰难获胜，
两天后即将面对永昌，球队势必会进
行一些调整，而从过去几场比赛的情
况来看，吕文君、李圣龙、林创益是佩
雷拉最习惯调整的人选，此外于海、
杨世元也有过几次亮相，而其实球队
替补席上还有不少实力出众的本土
球员在等待机会。

2比1?转武汉卓尔， 上港在战平青岛黄海后，迎
来一场及时的胜利。 不过单论90分钟的比赛过程，却
很难让人满意，客观而言，若非卓尔前场缺少足够的
攻击手，上港能否在先丢一球的情况下，长时间对对
手形成压制围攻之势还很难说。
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